
8、2018-11-30，四川省绵阳市，远成运输有限公司拖欠员工半年

工资，工人集体讨薪 

增“三性”  工会实际做法 

政治性： 

社会主义核心

价值观、工人

阶级情感 

 

群众性： 

来自群众，深

入群众，随时

在群众中，把

自己当成工人

的一员 

 

先进性： 

代表工人争取

利益最大化的

能力 

绵阳市总工会办公室 

CLB：这个事情工会这边知道吗？ 

绵阳市总工会：“不太清楚。” 

CLB：工人没有来找过工会，是吧？ 

绵阳市总工会：“恩，没有找过我们。” 

CLB：那我想问一下现在远成运输他们这些货车司机，在绵阳有没有工会组织

啊？ 

绵阳市总工会：“远成运输？我们听都没听说过啊。” 

CLB：那就是，这个公司现在也没有工会？ 

绵阳市总工会：“反正，我不晓得，反正我没听说过这个工会，没听说过这个

公司。” 

CLB：因为我看到市总工会也下了一个文件，就是关于推进货车司机和八大群体

入会的。 

绵阳市总工会：“恩对。” 

CLB：所以现在货车司机他们在绵阳有没有工会呢？ 

绵阳市总工会：“目前正在推进嘛。目前好象没有。而且可能他们的总部组织

不在绵阳。” 

“关键是你说的这个集团，我们都没听到过这个集团嘛。” 

 

CLB：那就是要工人先来找工会，然后工会才能看具体是什么情况，是这样吗？ 

绵阳市总工会：“对啊。因为你说的这个啥子网上讨薪的，我们到现在没有接

到过。包括市上也都没有给我们发过消息，我们网上也没有看到过。哪怕如果

是省上的话，省总也应该要给我们说。但省总也没给我们打过电话，没有说这

个事情。” 

 

绵阳市总工会法律工作部 

绵阳市总工会法工部：“哪里登了这个事情啊？” 

CLB：在网上，在微博上，有工人把他们现场去讨薪的视频发出来了。 

绵阳市总工会法工部：“哪个微博啊，我们怎么没有看见啊？” 

CLB：就是，工人他自己发的，他可能没有@工会，所以工会就还不知道。 

绵阳市总工会法工部：“我们新浪微博里面没有啊。” 



“没有啊，我们这边没有。没有任何人到工会来啊 。” 

 

CLB：哦，那我想问，如果工人来工会的话，工会能够帮助他们吗？ 

绵阳市总工会法工部：“可以啊。” 

“他只要有相关的证据啊，我们现在有维权律师啊。” 

CLB：就是要让工人先来找工会，然后他们提供相关的证据，工会可以帮忙他做

法律援助，是吗？ 

绵阳市总工会法工部：“可以，他只要有相关的证据，我们看后，再给他做答

复。” “只要他有相应的证据，他可以来找我们。我们有职工维权律师，根据

他提供的资料，我们再看。”“你那里如果有他相关的信息，你可以告诉他，

可以带上他相关的资料来我们总工会，我们这边了解情况后再说。” 

“他应该有他相应的依据，他把他的依据带上。带上后通过我们的律师看一

下，到底是哪一种情况，我们再看给他处理。” 

“我们有提供律师团。” 

“我们整个四川省，我们每个市都有我们的工会法律援助，包括我们的腾讯微

博和新浪微博，上面都有反复提到我们有资讯的，我们都一一都建筑了的。” 

 

绵阳市游仙区总工会 

CLB：这个事情工会这边知道吗？ 

游仙区总工会：“这个我们没有监察到呢。” 

CLB：那就是工人还没有来找过工会，是吧？ 

游仙区总工会：“没有没有没有……我们没有看到这个信息呢。” 

 

CLB：那如果工人来找工会的话，工会可以提供一下帮助吗？ 

游仙区总工会：“我们可以提供帮助，但是要看一下他们具体是哪些什么事

情。现在的情况呢，我们是完全不知道的。” 

“如果是我们工会的话，可以进行维权，但是具体的事情的话，我可能要先知

道的。但是他们现在没有到我们工会这边来，申请那个什么，帮他们维权啊之

类的。” 

CLB：那工人可能是不知道，他们货车司机有没有工会这样的。 

游仙区总工会：“我们现在目前是在探索建立那种工会联合会，那种行业工会

联合会。” 

 

CLB：那就是反正游仙区的货车司机就是已经有行业联合会了？ 

游仙区总工会：“对对对。” 

CLB：那像这种他们发生欠薪的话，就是由货车司机行业联合会来出面了吗？ 



游仙区总工会：“那这个要看他们是什么性质的，如果他们是我们可以帮他们

维权的话，我们可以帮他们维权。” 

 

游仙区总工会：“就是你们是在那个新浪微博上看到，还是哪个微博啊？” 

CLB：新浪微博。 

游仙区总工会：“啊，新浪嘛。那我们下来可不可以先核实一下情况，然后再

那个什么。” 

CLB：好的好的。 

游仙区总工会：“因为我们目前是没有实际看到这个信息的。” 

CLB：那你可以看一下这个微博 ID，是他发出来的，然后可以问一下具体的情

况吧。 

游仙区总工会：“哦，好谢谢……那如果他们需要我们工会进行维权的话，我

们可以和他进行核实一下具体情况好吧。” 

 

 

 

 

 


